

GOUBAU (Antoine), Missionnaire d'Afrique, Père Blanc (Gand, 14.9.1895 - Kabgayi, 25.3.1935). Fils de Jules et de Bondue, Anne.

A. Goubau s'engage dans l'armée en 1915. Versé au 2^e grenadiers, il prend part à toutes les opérations de son régiment sur l'Yser, jusqu'aux dernières attaques, qui précéderent l'armistice. Il reçut la Croix de guerre. Quand il fut démobilisé, déjà mûri par ces années d'épreuves, il entra au petit séminaire de S. Nicolas, pour y faire sa philosophie. Il fit deux années de théologie au grand séminaire de Gand. En septembre 1922, le noviciat des Pères Blancs l'accueille. Le 28 juin 1925 il est ordonné prêtre à Carthage.

Désigné pour la mission du Ruanda, le P. Goubau s'embarque le 3 septembre à Marseille. Il se mit aussitôt à l'étude de la langue. En septembre 1927, le P. Goubau était appelé à Kabgayi, où il ne resta qu'une année. En octobre 1928, Mgr Classe lui confiait la direction de la mission de Muramba. Trois ans plus tard, celle-ci était organisée et entourée de nombreux postes auxiliaires.

A la mort du P. Verhaeghe, Mgr Classe n'hésita pas à confier au jeune supérieur de Muramba la charge, lourde s'il en fût, de la mission de Kabgayi, qui comptait alors 9000 chrétiens et 80 postes. En quatre ans, Kabgayi allait voir le nombre de ses postes monter au chiffre de 110, et celui de ses chrétiens atteindre 35.000, tandis que, comme des fruits mûrs, deux missions s'en détacheraient. Le P. Goubau vint à son heure pour prévoir ce mouvement de conversions, le favoriser et surtout le diriger. Ce fut lui qui lança le premier périodique du Ruanda, le *Kinya-Mateka*. Il lui adjoignit bientôt deux suppléments: l'un exclusivement religieux et l'autre pour les écoliers. On peut dire que, comme son prédécesseur, la mort l'a trouvé en plein travail.

7 février 1957.

[J.J.]

P.M. Vanneste (†).

Chronique des Pères Blancs.